

荒川ハンノキプロジェクト & 荒川の草花を育てようプロジェクト

荒川ハンノキプロジェクトは、埼玉県の蝶「ミドリシジミ」のために、三ツ又沼ビオトープにハンノキの林を取りもどすプロジェクトです。荒川の草花を育てようプロジェクトは、外来植物*が増えるのをおさえるために、三ツ又沼ビオトープ周辺にもともと生えていた野草を増やす取り組みです。サポーター事務局では、この取り組みに参加する企業・団体・学校を募集しています。

※外来植物：人によって地域の外から持ち込まれた植物

校庭に荒川の草花を植栽

上尾市立平方北小学校 1

晴天に恵まれた9月10日(土)、校庭で荒川の草花の植栽が行われました。三ツ又沼ビオトープの環境サポーターによる指導のもと、児童と保護者の有志がカワラナデシコやキンミズヒキなどを新設した学校ビオトープに植栽しました。同じく本プロジェクトに参加している上尾市立太平中学校の科学部の生徒有志もこの植栽活動に参加して、後輩たちの活動を手伝いました。

この日の活動は、9月14日(水)、埼玉新聞で紹介されました。



写真左=植栽の後は、オオバクサやセイバンモロコシなどの外来植物を抜きました

写真下=チガヤなどが生える「草原のビオトープ」でさまざまな種類の荒川の草花を植栽しました



荒川の草花のふるさとをたずねる

上尾市立平方北小学校 2

学校で育てている荒川の草花が、もともとどのような環境に生えているのかを知るために、10月25日(火)、全児童216名が交替で三ツ又沼ビオトープに訪れました。

環境サポーターの案内のもと、学年ごとに三ツ又沼ビオトープの自然を観察しました。秋に花が咲くユウガギクやカントウヨメナなど荒川の草花を観察したほか、この日は三ツ又沼でもあまり見ることができないオオバン(県レッドデータブックで絶滅危惧IA類)が現れ、とても幸運な校外学習となりました。

児童たちはきれいな色の花や特徴的な香りの葉っぱなど、それぞれ自分のお気に入りを見つけて、短い時間の中で三ツ又沼ビオトープの自然をせいいっぱい満喫していました。最後に6年生が発表してくれた「身近な場所に、このような自然があることに驚いた」という感想が印象的でした。



三ツ又沼ビオトープの成り立ちについて、環境サポーターが看板を使って教えてくれました

いろいろな方が関わっています

三ツ又沼ビオトープに残された荒川の貴重な自然を守るために、いろいろな方々が三ツ又沼ビオトープに関わっています。

地域で自然を守る人の思いを学ぶ

大正大学 人間学部 人間環境学科 環境政策コース

10月3日(月)、大正大学で自然環境の保全活動について学ぶ学生たちが三ツ又沼ビオトープで実習を行いました。当日は雨が降ったりやんだりを繰り返す空模様でしたが、まずは自然観察をして県の蝶ミドリシジミとハンノキの関係などを学びました。保全管理活動では、竹を伐って河畔林の環境を再生する活動や外来植物のマグワを伐る活動を行いました。最後は、日頃活動している環境サポーターが抱えている思いを聴いて、活動を振り返りました。



保全管理活動はその目的が大事。しっかり説明を聴きます

今年2回目の実習

埼玉県立いずみ高等学校

11月9日(水)、生物サイエンス科の2年生が、6月に続き今年度2回目の実習を行いました。生徒たちは、オギの穂など今の季節に目立つ白くてフワフワした綿毛を飛ばしたり、カラスウリとスズメウリの実を比較したりと、秋の三ツ又沼ビオトープに興味津々でした。また、保全管理活動では河川の本래の景観を再生するために竹やマグワを伐り、来年度のプロジェクトのために荒川の草花のたねを採集するなど、内容

たっぷりの実習でした。



環境サポーターと協力して太い幹を切りました

週に1回、自然を学ぶ

埼玉動物海洋専門学校

今年度は、さいたま市にある埼玉動物海洋専門学校が三ツ又沼ビオトープで実習を行っています。学生が3つのグループに分かれ、一年を通して順番に活動しており、環境サポーターの指導のもと三ツ又沼ビオトープの自然の魅力や、外来種などの課題を勉強しています。各グループは学習のまとめとして、壁新聞を作成することになっていて、実習が終了したグループの壁新聞は三ツ又沼前の総合看板に掲示されています。訪れた際は是非ご覧ください。



動物だけでなく植物にも興味津々で取り組んでいます



【三ツ又沼ビオトープ】

上尾市と川越市、川島町のさかい目にある、荒川の豊かな自然が守られている場所です。いつでも、だれでも自然に親しむことができます。

【環境サポーター大募集！】

自然を守る作業や自然学習の指導をする「あらかわ市民環境サポーター」を募集しています(荒川上流河川事務所内のサポーター事務局にて登録)。

地域の自然を守るためには、地域の方の力が欠かせません。自然が好きな方、荒川が好きな方、体を動かしたい方、いろいろな人と交流したい方、ご連絡をお待ちしています！